

Paris, 10 janvier 2026

## **Aux ministres de la Famille Franciscaine en France**

### **Célébration du 800eme anniversaire de la Pâque de notre père saint François**

Chers frères, chères sœurs, chers ministres nationaux et régionaux,

Cette année, nous aurons la joie de fêter la fécondité de notre charisme franciscain. Chacun, chacune, réfléchit déjà en fraternité, en région, en communauté ou en congrégation à un temps fort.

Dans sa lettre du 1<sup>er</sup> janvier 2022, la Conférence de la Famille Franciscaine nous invitait à célébrer cet anniversaire en famille et identifiait 4 accents :

1. « Reconnaître Dieu comme le Donateur à qui nous devons restituer tous les biens avec la louange et la gratitude »
2. « Célébrer le don de frère François et de la fraternité »
3. « Célébrer dans l’Église le don du charisme de saint François »
4. « Soutenir l’évangélisation comme opportunité pour restituer généreusement les dons reçus ».

Les communicants de la Famille franciscaine se sont réunis le 7 octobre 2024 à Fontenay chez nos Sœurs de St-François d’Assise puis le 11 février 2025 afin de réfléchir à la communication du jubilé franciscain 2026 (logo commun, axes de langage, projets communs, visibilité médiatique et numérique). Ils nous ont sensibilisés sur l’importance d’avoir quelques évènements portés ensemble comme cela avait pu être le cas en 2017.

En fidélité avec notre charisme nous aimerions proposer à celles et ceux qui le désireraient **un temps commun de caravane** (itinérance, marches animées sous différentes formes) afin de vivre une expérience fraternelle tout en annonçant l’amour du Christ à chaque homme et chaque femme. Ce projet a été discuté et encouragé lors de la rencontre des Ministres de la Famille Franciscaine 5 septembre 2025.

Cela nous permettrait aussi de faire connaitre notre charisme là où il est méconnu et d'aller à la rencontre de notre société contemporaine pour lui proposer François d'Assise comme modèle d'humanité. La pastorale des jeunes des frères mineurs porte cette initiative et nous avons déjà retenu le **créneau du 20 juillet au 2 août 2026** avec une **arrivée à l'ermitage de La Cordelle, à Vézelay, le samedi 1<sup>er</sup> août**. Celles et ceux de qui souhaiteraient se joindre à cette joyeuse caravane franciscaine peuvent d'ores et déjà entrer en contact avec Baudouin Duchange : [jeunes@franciscains.fr](mailto:jeunes@franciscains.fr)

Par ailleurs, le ***Jour du Seigneur*** (émission de la messe télévisée sur France 2) nous a approchés pour une messe anniversaire du 800<sup>ème</sup> anniversaire de la mort de François. Ils ont déjà prévu de rediffuser la messe en direct d'Assise le dimanche 4 octobre 2026. Ils cherchaient donc une autre date porteuse de sens. En évoquant avec eux cette idée d'une itinérance estivale, ils ont tout de suite été séduit par l'idée de s'inscrire dans notre élan missionnaire et de proposer la **messe télévisée (le dimanche 2 août) en plein air dans les alentours de La Cordelle**.

Cette date du 2 août fait écho à notre tradition puisqu'il s'agit du Pardon d'Assise. Nous pourrions peut-être imaginer une veillée de prière le samedi soir avec celles et ceux présents. En attendant de donner davantage de contours à cet évènement, nous vous serions reconnaissants de réserver dès à présent ce weekend du samedi 1<sup>er</sup> et dimanche 2 août 2026 pour **donner à voir et à entendre toute la diversité de notre famille**.

Nous comptons également sur vous pour évoquer le projet de la caravane franciscaine avec vos frères et sœurs. Toute personne intéressée - pour quelques jours de marche ou toute l'itinérance - peut déjà se manifester à l'adresse : [caravane@franciscains.fr](mailto:caravane@franciscains.fr) Un petit comité de frères, sœurs et séculiers sera formé pour avancer sur ce projet qui, à n'en point douter, donnera une belle visibilité à notre famille avec l'appui des différents communicants qui collaborent avec nous.

Bernard CORDIER OFS

Fr. Jean-François-Marie AUCLAIR OFM Conv

Fr. Frédéric-Marie LE MEHAUTE OFM